

DON FERNANDO VII

EN SUS DIAS

LA NACION.



Dia 30 de mayo, dia memorable en el calendario de la iglesia y de la patria! ¡dia de luto y de júbilo, por lo que padeces y por lo que mereces, ínclito y desgraciado **FERNANDO!** ¡O nombre glorioso, nombre grande, nombre de inmortal y feliz memoria para España! Son atributos de este real nombre los excelsos títulos de *Magnano*, de *Santo*, y de *Católico*, que el valor y la virtud grangeó á tres insignes príncipes tus progenitores que con la espada y la justicia restauraron, ampliaron, y ensalzaron esta vasta monarquía, á cuyo trono te destinó el cielo, y te llamó y aclamó nuestra universal voluntad.

En este dia, en que los soldados del alevoso y cruel tirano de la Europa que manchan nuestro sagrado territorio mirarán con desprecio tu corona, y harán público escarnio de tu púrpura y magestad; en este mismo te saludan y te aclaman veinte y quatro millones de españoles en uno y otro emisferio: hoy renuevan su amor y su juramento de defender tus derechos, tu nombre augusto, y la libertad y gloria de la patria. Tú nos mandas, Fernando, desde ese retiro de tu cautiverio, sin usar de tu poder, de tu voz, ni de tu pluma. Tú callas; y te oímos lo que nos quieres decir. Tú eres ahora invisible; y te

venos con los ojos de la compasion y del amor. Tú reynas , y no imperas : tú estás cautivo , y nosotros somos siervos tuyos. Eres Rey de España y de las Indias , y lo serás mientras vivas. Te han querido arrebatat la corona de tus padres ; y te han dado otra mas gloriosa , la del martirio que padeces de no poder ver de cerca los sacrificios de tus hijos.

Pero consuélate , Príncipe amado , con saber que padecemos por tí , así los que peleamos , como los que no podemos pelear en tu desagravio. Consuélate y gloríate de que ningun Soberano en el Continente tiene nacion que le ame y le defienda sino tú : todos han sido desamados , ó despreciados , porque ninguno ha sabido sostener su propio honor , ni ha querido que sus súbditos sostuviesen el suyo. Todos se han hecho esclavos del gran tirano , sin esperar que los cautive : ¡ desdicha y miseria inaudita ! Solo tú reynas en los corazones : nosotros pelearemos , y tú triunfarás. Llorá , FERNANDO , tu desventura ; y no llores nuestros males , que el amor los hace suaves , la justicia de la causa gloriosos , y nuestra fidelidad honrosos.

Tu memoria vivirá de generacion en generacion , mientras haya hombres que se llamen españoles. Patria y vasallos tienes en las quatro partes del mundo ; en ellas reynarás ; en ellas será adorado tu nombre , y será ensalzado el de España eterna. No desconfies , Señor , de nuestro valor y constancia , cada dia mas firme quanto mas sean los peligros y las adversidades. En estas se labran y se prueban los hombres que trabajan por la comun libertad : la fortaleza es la virtud de los que sufren y vencen los trabajos. Perecerán los animales , se asolarán nuestras casas , se yermarán los pueblos , se secarán los campos , no nacerá yerva en ellos ; y renacerá de las cenizas de cada mártir de la patria un español armado de furor que respira-

rá venganza y sangre contra el impío y alevoso tirano. Desnudo entónces , y á solas con la naturaleza , abrazará y besará á la tierra que le dió el ser de español ; y con animoso ruego le dirá : dame aquel vigor y virtud que no niegas á los animales y á las plantas , para que no me falte jamas el aliento y brio de hijo de tan noble suelo.

Carecemos del dulce consuelo de tu presencia , mas no de tu representacion. Tu soberana autoridad está depositada, con fé y union indisoluble , en el Consejo de Regencia , que representa tu real persona , y baxo de tu sagrado nombre hoy rige felizmente el Estado, le repara , le sostiene , y le vuelve con nuevos esfuerzos y esperanzas el vigor perdido. Para solemnizar este dia establece hoy su silla y residencia en esta invicta , poderosa , y leal ciudad de Cádiz , delante del enemigo insolente , para que al ruido de las salvas de artillería de la plaza y de las esquadras , y al ver desplegadas al viento las insignias y banderas de FERNANDO VII y de JORGE III , caros hermanos y aliados eternos , abra sus sangrientos ojos ; y se los tape de confusion y de despecho.

Recibe , Rey amado , el obsequio y veneracion que te tributan en este dia las dos naciones libres de la tierra , la Española , y la Inglesa , que desde hoy formarán una sola, para defender su independendencia , su dignidad , y su honor contra el enemigo de entrambas , monstruo y deshonor de la humana naturaleza.

